

PREMIERS.

- Rhétorique.
 P. Andet, *en version.*
 J. Bossé, *en amplification.*
 Seconde.
 N. Mainguy, *en version grecque.*
 J. Martel, *en vers.*
 Troisième.
 J. B. Gagnon, } *en arithmétique.*
 F. Lambert, }
 J. B. Gagnon, } *en version.*
 R. Gosselin. }
 Quatrième.
 A. Pelletier, *en thème.*
 " *en éléments grecs.*
 Cinquième.
 A. Lepage, *en thème.*
 W. Larue, *en français.*
 J. Gobeil, *en thème.*
 Sixième.
 H. Lachance, *en version.*
 G. Saint-Pierre, *en français.*
 C. Côté, "
 P. Mackay, *en thème.*
 Huitième.
 P. Galmartin, *en français.*

NOUVELLES ÉTRANGÈRES.

ANGLETERRE. Il a été construit en Angleterre et dans les possessions anglaises, depuis 1815 jusqu'en 1852, 50,636 navires jaugeant ensemble 6,682,546 tonneaux. L'année qui a donné le chiffre le plus élevé est 1841, pendant laquelle il a été construit 2,216 navires, comportant ensemble 369,352 tonneaux.

De 1814 à 1852, les bâtiments employés à la navigation et appartenant à des ports anglais, ont été au nombre de 1,068,191, représentant ensemble 19,275,210 tonneaux, et montés par 7,320,871 hommes.

En 1814, ce chiffre était de 24,418 bâtiments, 2,618,965 tonneaux, 172,786 hommes. Progressant toujours à peu près régulièrement, il est arrivé en 1852 à 34,402 bâtiments, 4,424,392 tonneaux, 243,512 hommes.

Le steamer *Dalhousie*, en destination de Londres pour Sydney, a péri corps et biens sur *Beachy Head* [côte d'Angleterre]. De tout l'équipage et des passagers, un jeune homme seul a pu échapper au naufrage.

HOLLANDE. Le ministre du roi chargé des affaires qui concernent le culte catholique, a fait savoir aux commissaires de Sa Majesté dans les provinces, que le gouvernement avait reçu officiellement connaissance de l'érection, par Sa Sainteté le Pape, d'un archevêché et de quatre évêchés, et de la nomination d'un archevêque et de quatre évêques avec lesquels on peut par conséquent correspondre officiellement, pourvu que les noms de famille soient ajoutés aux titres des prélats.

RUSSIE. Un corps de pontonniers a laissé Bucharest pour le Danube. Le temps était doux et favorable aux opérations mi-

litaires.

Vingt mille Russes ont débarqué à Redout-Kalé, dans l'intention présumée d'attaquer Batoum.

M. Anthemios, homme d'énergie, opposé à la Russie, mais favorable à la vivification de l'église grecque, est élu patriarche de Constantinople, et a été invité d'assister aux séances du cabinet.

Une dépêche télégraphique publiée dans le *Moniteur* et datée de Bucharest le 25, dit que trois bateaux à vapeur russes, avec huit chaloupes canonnières, avaient forcé le passage du Danube le 23, et essuyé un feu vif de la part du fort ture d'Isatcha, entre Reni et Ismail. Les Russes ont eu un colonel, trois autres officiers et douze matelots tués, et cinquante blessés; mais ils prétendaient avoir incendié le fort avec leurs bombes.

Omer-Pacha, commandant de l'armée turque en Bulgarie, est un renégat, croate d'origine, du nom de Lattas, né en 1801 à Vlaski. A la suite d'une discussion avec les chefs d'une école militaire où il étudiait, il se réfugia en Turquie et y fut accueilli avec la distinction que méritait ses talents précoces et surtout son titre d'apostat, titre toujours cher aux musulmans. Il s'est déjà distingué bien des fois au service de ses nouveaux maîtres et passe pour leur meilleur général. Les dispositions qu'il a prises pour empêcher les Russes d'avancer dans l'intérieur de la Turquie, sont regardées comme une preuve incontestable de son habileté et de son énergie. Il parle avec la même facilité l'italien, l'allemand et le serbe. Sa physionomie est martiale et expressive.

ROME. Le Pape vient de créer un nouveau pénitencier pour les enfants détenus. Le local choisi est celui de Sainte Balbine, au sud de Rome, près des thermes de Caracalla. Cette maison, autrefois appartenant aux Dominicains, est au milieu d'une propriété assez vaste pour y exercer au travail agricole les jeunes prisonniers. Des ateliers de divers genres seront créés dans l'intérieur de la maison.

Le pénitencier de Sainte-Balbine est sous la direction des *Frères de Saint-Joseph*, renommés par leur capacité religieuse et matérielle.

ESPAGNE. Le 10 octobre, anniversaire de la naissance d'Isabelle II, a paru le décret qui convoque les Cortès pour le 19 novembre. A cette occasion, l'on parlait d'amnistie en faveur de la presse. Le nouveau ministère a publié un décret tendant à abrégier la procédure civile. Tout procès devra être terminé dans huit mois au plus. L'école des ingénieurs de la marine, décrétée en 1818, ne tardera pas à

s'ouvrir. Le personnel de ses professeurs sera formé d'abord de ses jeunes pensionnaires que le gouvernement a envoyés à l'étranger, depuis quelques années, pour y compléter leurs études. Depuis la funeste bataille navale de Trafalgar, la marine espagnole, entraînée dans le désastre de la marine de Napoléon, ne s'était jamais relevée. Quelques bâtiments de guerre sont en construction sur les chantiers de l'Etat.

TOSCANE. Un décret grand-ducal, en date du 28 septembre, constitue sur de nouvelles bases la représentation des communes. Toute commune sera représentée par un conseil général, par un tribunal et par un gonfalonier. Le conseil général se compose du gonfalonier, des prieurs résidents dans le ressort du tribunal, et des conseillers en nombre déterminé par la loi. Le gonfalonier est à la libre nomination du grand duc. Le conseil général est tiré au sort parmi tous les propriétaires imposés de chaque commune. Les prieurs résidents dans le ressort du tribunal sont pris dans la moitié des propriétaires imposés par ordre de plus forte cote de revenu ou masse imposable.

AUTRICHE. Une lettre de Vienne, du 14 octobre, annonce qu'on ne faisait aucune disposition pour mettre à exécution le décret impérial relatif à la diminution de l'armée, et qu'au contraire les généraux qui commandent dans la Lombardie, dans la Hongrie et la Croatie, ont tous demandé des renforts, eu égard à l'état des esprits dans ces différents pays.

GRÈCE. On a découvert en ce pays un complot tendant à détacher de l'empire ottoman quelques cantons de la Thessalie, dans le but d'agrandir le royaume Grec. Il paraît que le gouvernement d'Athènes n'était pas étranger à ce complot. Des chefs de brigands n'attendaient que son ordre pour se jeter sur la Roumélie, lorsque leur dessein a été reconnu et arrêté.

M. Païkos a répondu à Nesced-Bey, chargé des affaires de la Porte à Athènes, demandant des explications précises sur ce complot, que le meilleur moyen de prévenir le mal, serait de céder à la Grèce, l'Épire et la Thessalie. Loin de goûter ce moyen, le gouvernement turc a dirigé des troupes vers la Thessalie, et renforcé les garnisons de la frontière.

BUENOS-AYRES. Le président Urquiza a conclu un traité avec les envoyés anglais et américains sur la libre navigation du Rio-de-la-Plata et de ses tributaires. Les états de la république Argentine ont protesté contre ce traité, comme ayant été fait sans autorité par le Président. Néanmoins comme ils en reconnaissent le principe, les anglais et les